

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 22 по 28 июня 2019 г.

№ 25 (1374)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Британские ученые: курение особенно опасно для женщин [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новые известия. - 2019. - 27 июня

Кардиологи Великобритании выяснили, что курящие женщины в возрасте до 50 лет имеют в разы более высокий риск развития сердечного приступа по сравнению с представительницами слабого пола, у которых нет вредной привычки.

2. Буш Е.

Ученые обнаружили уязвимость опухоли / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 1.

Сотрудники факультета фундаментальной медицины Московского государственного университета им. М.В.Ломоносова описали механизмы функционирования и структуру гена белка Mcl-1, который не только препятствует клеточной гибели, но и, как оказалось, может служить мишенью противораковой терапии.

3. Буш Е.

Идея -- поиск -- результат / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 10--11.

Разделение науки на «большую, академическую» и «малую университетскую» -- условность, анахронизм и вредная привычка, от которой необходимо отказаться раз и навсегда. Настоящая исследовательская работа с серьезными задачами, смелыми идеями, оригинальными поисковыми решениями и высокими конечными результатами в равной мере возможна как в академических институтах, так и в высших учебных заведениях. Убедительные доказательства этому были представлены на ежегодном Форуме университетской науки в Московском государственном медико-стоматологическом университете им. А.Е.Евдокимова.

4. В России испытывают первую отечественную вакцину от полиомиелита [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 июня

Российские ученые разработали отечественную вакцину от полиомиелита и начали этап клинических испытаний.

5. Нодельман В.

Точечный анализ / В. Нодельман // Известия. - 2019. - 20 июня. - С.5.

Три центра геномных исследований международного уровня будут созданы на базе учреждений, у которых есть свои биоресурсные коллекции, весомое количество научных открытий и много молодых ученых. Профильный совет под председательством вице-премьера Татьяны Голиковой и помощника президента Андрея Фурсенко утвердил критерии отбора организаций для создания таких комплексов. В экспертном сообществе считают, что среди задач новых центров должны быть каталогизация всех технологий и знаний в области биомедицины, а также появление разработок, которые позволят избежать зависимости от импортной техники и реагентов.

6. Потапова Ю.

Без швов и рисков / Ю. Потапова // Российская газета. - 2019. - 28 июня. - С. 7.

Уникальные биопротезы клапана сердца, которые испытывают в НИИ комплексных проблем сердечно-сосудистых заболеваний в Кемерове, помогут значительно снизить операционную нагрузку на пациентов.

7. Ученые назвали ранний признак болезни Паркинсона [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 22 июня

Ученые Королевского колледжа Лондона выяснили, что ранним признаком болезни

Паркинсона может быть истощение серотонина.

8. Ученые рассказали о новом механизме старения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новые известия. - 2019. - 27 июня

Австралийские исследователи определили факторы, которые влияют на старение иммунной системы. Как выяснилось, снижение выработки специфических белков подрывает функции стволовых клеток в составе тимуса - органа, в котором происходит созревание и иммунологическое обучение лимфоцитов.

9. Ученые рассказали, какой продукт может заменить антибиотики [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 22 июня

Эффективным средством против микробов может стать привычный мед.

ИСТОРИЯ МЕДИЦИНЫ

10. Брусина Е.Б.

Инфекции, связанные с оказанием медицинской помощи: современная доктрина профилактики. Часть 1. Исторические предпосылки / Е. Б. Брусина, Л. П. Зуева [и др.] // Эпидемиология и вакцинопрофилактика. - 2018. - № 5. - С. 17--24.

В статье представлены исторические события, без которых были бы невозможны современные теоретические научные основы профилактики инфекций связанных с оказанием медицинской помощи.

11. Нацмузей РТ представит медицинские инструменты, книги и рукописи Александра Вишневого [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 27 июня

В рамках проекта «Сто имен к столетию ТАССР» 27 июня в Национальном музее Татарстана откроется выставка под названием «Александр Васильевич Вишневский: легендарный хирург и ученый».

Кл.слова: РТ

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

12. Ахмеров В.

Не отложка / В. Ахмеров, И. Варламова [и др.] // Российская газета. - 2019. - 27 июня. - С. 1, 4.

Главной проблемой скорой помощи остается низкая заработная плата членов бригад. Так считают в большинстве регионов, где корреспонденты «Российской газеты» изучили ситуацию.

13. Белова В.

Девять медицинских династий поздравили в Казани [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 26 июня

Девять медицинских династий 26 июня чествовали в Казани. Благодарственные письма мэра столицы Татарстана и памятные подарки семьи врачей получили за преемственность и поддержание престижа медицинской профессии.

Кл.слова: РТ

14. Белова В.

Главврач психиатрической больницы РТ: Желающих работать с нашими больными с каждым годом все меньше [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон.

текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 21 июня

Желающих работать с больными психическими заболеваниями с каждым годом становится все меньше. Об этом рассказал главный врач Республиканской клинической психиатрической больницы им. Бехтерева Фарит Зиганшин.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

15. В Госдуме предложили включить в нацпроекты психиатрию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новые известия. - 2019. - 21 июня

Депутат Госдумы от Татарстана Борис Менделевич заявил, что он настаивает на включении в нацпроект «Здравоохранение» психиатрии, что позволило бы обеспечить реконструкцию действующих больниц. Не секрет, что в большинстве регионов их состояние оставляет желать лучшего.

16. В Набережных Челнах при участии врачей из шести районов откроется «Школа гемофилии» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 27 июня

27 июня в городской поликлинике № 6 состоится семинар «Школа гемофилии» при участии главного внештатного гематолога Татарстана Михаила Кунста и члена российского общества онкогематологов Илсии Осиповой, а также представителей Всероссийского общества гемофилии, сообщает пресс-служба Минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

17. В Нижнекамске свой профессиональный праздник отметили сотрудники детской больницы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 июня

Детская городская больница отметила День медицинского работника. 196 врачей и 656 представителей медицинского персонала следят за здоровьем маленьких пациентов.

Кл.слова: РТ

18. В Татарстане закупят шесть передвижных флюорографических центров для бесплатного осмотра населения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 25 июня

В Татарстане закупят шесть передвижных флюорографических центров для Республиканского клинического противотуберкулезного диспансера за 59,4 млн рублей. Осмотр для населения в центрах будет бесплатный. Информация об этом размещена на сайте госзакупок.

Кл.слова: РТ

19. В Татарстане пять объектов здравоохранения капитально отремонтируют более чем за 80 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 25 июня

ГИСУ РТ разместило заявку на выполнение капитального ремонта в нескольких объектах здравоохранения республики. Информация размещена в Единой информационной системе в сфере закупок.

Кл.слова: РТ

20. Валагин А.

Сергей и его «Команда сердца» / А. Валагин // Российская газета. - 2019. - 26 июня -- 2 июля. - С. 5.

Кардиохирург из Воронежа Сергей Ковалев признан лучшим врачом России.

21. Васильева Н.

«Создается впечатление, что у нас все очень хорошо»: депутаты Госсовета РТ не поверили чиновнице Минздрава [Электронный ресурс] / Н. Васильева. - Электрон.

текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 26 июня

Почему некоторые государственные клиники в Казани болеют звездной болезнью, когда медучреждения прекратят футболить пациентов и каковы реальные объемы рынка платных высокотехнологичных медуслуг, обсудили 26 июня депутаты Госсовета РТ.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

22. Гаджиев Г.Р.

Совершенствование организации труда врачей общей практики / Г. Р. Гаджиев, Л. С. Агаларова [и др.] // Справочник врача общей практики. - 2019. - № 5. - С. 76--83.

23. Гордеева Н.

Светлана Захарова: Нужно решить вопрос с реабилитацией после оказания высокотехнологичной медпомощи [Электронный ресурс] / Н. Гордеева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 27 июня В Татарстане необходимо решить вопросы реабилитации сельских жителей после оказания им высокотехнологичной медицинской помощи и наладить маршрутизацию пациентов между медучреждениями. Об этом заявила 27 июня на совместном заседании Комитета Государственного Совета РТ по социальной политике и Комиссии по контролю за реализацией госпрограмм в сфере здравоохранения председатель парламентского комитета Светлана Захарова.

Кл.слова: РТ

24. Демина И.

Приехавшим в Нижнекамск врачам дают квартиры / И. Демина // Республика Татарстан. - 2019. - 25 июня. - С. 1.

Ключи от шестнадцати квартир в домах, построенных Госжилфондом при Президенте РТ, вручили специалистам, которые приехали в Нижнекамск из Казани, Ижевска, Уфы, Украины, Дагестана и Азербайджана. Среди новосёлов – терапевт, травматологи-ортопеды, педиатры, рентгенолог, эпидемиолог, акушеры--гинекологи и анестезиолог. Новые квартиры полностью меблированные, затраты за их аренду берут на себя Минздрав и муниципалитет. Жильцы оплачивают только коммунальные расходы.

Кл.слова: РТ

25. Долгова М.

Врачей в России стало больше. Но нужно еще / М. Долгова // Комсомольская правда. - 2019. - 26 июня. - С. 7.

На прошедшей 20 июня «Прямой линии» Владимир Путин назвал дефицит кадров одной из трех главных проблем системы здравоохранения. Что делается для ее решения, как меняется ситуация и что нас ждет в ближайшем будущем, выяснила «КП».

26. Дугин И.

Тайное и явное / И. Дугин // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 22.

Всемирная ассамблея здравоохранения впервые приняла резолюцию о прозрачности рынка продукции для здоровья.

27. Иванова О.

Ключи для доктора / О. Иванова // Российская газета. - 2019. - 26 июня -- 2 июля Шестнадцать врачей, приехавших работать в Нижнекамск из разных регионов страны по специальной программе, получили квартиры. Новые дома, где поселятся терапевты, участковые педиатры, а также узкие специалисты, включая акушеров и рентгенологов из Башкирии, Удмуртии, Дагестана, Азербайджана и Украины, построены в рамках республиканской программы «Арендное жилье». Новые квартиры полностью меблированные, затраты за их аренду берут на себя Минздрав и муниципалитет.

Кл.слова: РТ

28. Коберник О.

Заразное отделение / О. Коберник // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 18.

Родителям зараженных гепатитом С детей в Амурской области удалось добиться эффективной терапии. Препараты уже заказаны, лечение начнется в ближайшее время. Глава регионального Минздрава Андрей Субботин, так и не рассказав о масштабах случившегося, покинул свой пост.

29. Кондрева О.

«Спасибо» о пациентов дорого стоит / О. Кондрева // Российская газета. - 2019. - 26 июня -- 2 июля. - С. 16.

Высокогорский – один из трех районов Татарстана, где практически нет проблем с медицинскими кадрами. Врачи, фельдшеры и медсестры из города охотно перебираются в село. Что их там привлекает и в каких условиях им приходится работать, выяснили корреспонденты «РГ».

Кл.слова: РТ

30. Медики в Орле анонсировали «итальянскую забастовку» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новые известия. - 2019. - 20 июня

Об акции объявили сотрудники станции скорой помощи. Как ожидается, она начнется с 15 июля. Решение стало итогом переговоров о повышении зарплат, которые длились с начала года.

Кл.слова: КРИТИКА

31. Мерзляков В.

Шоковая терапия / В. Мерзляков // Российская газета. - 2019. - 24 июня. - С. 10.

Волжская больница имени Фишера оказалась в центре нового скандала. В соцсетях сообщили, что некоторых пациентов положили в коридорах. В том числе и после перенесенного инсульта. И якобы даже не всем достались одеяла.

32. Мобильный центр здоровья ДРКБ провел мастер-класс в Агрызской ЦРБ. [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 июня

Специалисты ДРКБ провели мастер-класс в Агрызской центральной районной больнице по организации медицинской помощи детскому населению района.

Кл.слова: РТ

33. Нацпроекты под контролем единороссов // Республика Татарстан. - 2019. - 25 июня. - С. 2.

Татарстан с рабочим визитом 24 июня посетила группа контроля президиума генерального совета партии «Единая Россия». В течение дня члены парламентской фракции «Единая Россия» совместно с коллегами-однопартийцами проконтролировали ход реализации национальных проектов в республике. Программа визита предусматривала посещение ряда объектов здравоохранения, образования и культуры в Казани, Зеленодольском, Лаишевском районах республики, в Иннополисе.

Кл.слова: РТ

34. Новый «Стандарт» позаботится о здоровье москвичей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 25 июня

Московские поликлиники переходят на новый формат работы в рамках «Московского стандарта+». В чем суть нового стандарта — пояснил главный врач Диагностического центра №3 Игорь Дягилев.

35. Нодельман В.

За открытыми дверями / В. Нодельман // Известия. - 2019. - 24 июня. - С. 5.

Новые правила посещения реанимаций, разработанные Минздравом, предполагают почти беспрепятственный доступ родственников к больному. Они запрещают только визиты людей в состоянии опьянения и больных вирусными инфекциями, а также детей младше 12 лет. Если документ будет принят, он станет обязательным для всех больниц. Медицинское сообщество считает открытие реанимаций несомненным благом, которое дисциплинирует персонал и будет работать на повышение доверия к врачам.

36. Ожоговое отделение в Нижнекамске будет соответствовать самым высоким требованиям [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 27 июня

В Нижнекамске начались работы по созданию ожогового отделения. По словам специалистов, оно будет соответствовать самым высоким требованиям.

Кл.слова: РТ

37. От чего лечимся у соседей? // Аргументы и факты. - 2019. - 26 июня -- 2 июля (№ 26) : прил. «Регион». - С. 13.

На вопрос жительницы Набережных Челнов, которая интересуется, к каким именно специалистам и почему часто ездят лечиться в другие регионы татарстанцы, отвечает редакция «АиФ. Регион».

Кл.слова: РТ

38. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 25 июня. - С. 4.

Об объявлении Благодарности Президента РТ коллективу ГАУЗ «Республиканская клиническая психиатрическая больница им. акад. В.М.Бехтерева Министерства здравоохранения Республики Татарстан».

Кл.слова: РТ

39. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 28 июня. - С. 2.

Указом Президента РТ медалью Республики Татарстан «За доблестный труд» награждены: Бакиров Рифкат Сайфуллович – директор ГБУЗ РТ «Республиканский центр реабилитации Министерства по делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям Республики Татарстан имени Ш.С.Каратая»; Бондарев Юрий Викторович – заведующий хирургическим отделением №3, врач-хирург ГАУЗ «Городская клиническая больница №7» г. Казани; Булатова Фарида Махмудовна – заместитель главного врача по медицинской части ГАУЗ «Центральная городская клиническая больница №18» г. Казани; Зянгинова Светлана Талгатовна – главный врач ГАУЗ «Казанский эндокринологический диспансер»; Крюков Евгений Владимирович – начальник ФГБУ «Главный военный клинический госпиталь имени академика Н.Н.Бурденко» Министерства обороны Российской Федерации.

Кл.слова: РТ

40. Проценко Л.

Бригада выехала / Л. Проценко // Российская газета. - 2019. - 26 июня. - С. 10.

Трудно себе представить, что всего сто лет тому назад скорой помощи в Москве не было. Кто же приходил на помощь москвичам? И что представляет собой эта служба сейчас? Об этом рассказывает главный врач Станции скорой неотложной медицинской помощи им. А.С.Пучкова Николай Плавунов.

41. Проценты из лечения придется вернуть // Российская газета. - 2019. - 21--25 июня. - С. 6.

После публикации «РГ» прокуратура возбудила уголовные дела в отношении мошеннических медцентров. В ходе бесплатного обследования, пациентам ставили

фейковые диагнозы и вынуждали брать невыгодные кредиты на лечение.

42. Росздравнадзор: менее 50% построенных в 2018 году ФАПов работают [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 27 июня

Выступая на заседании рабочей группы Госдумы на тему «Развитие системы оказания первичной медико-санитарной помощи», глава управления контроля за реализацией государственных программ в сфере здравоохранения Росздравнадзора Алла Самойлова заявила, что в России функционирует лишь половина построенных в 2018 году фельдшерско-акушерских пунктов.

Кл.слова: КРИТИКА

43. Службе санитарной авиации Москвы исполнилось 10 лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 27 июня

Городская служба санитарной авиации отмечает 10-летие. С 2009 года более пяти тысяч человек смогли получить помощь специалистов авиамедицинских бригад столицы.

44. Составлен рейтинг регионов России по качеству системы здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 25 июня

Издание «Новые известия» составило собственный рейтинг регионов страны по качеству системы здравоохранения. Начать было решено с Центрального федерального округа, куда в том числе входят такие богатые регионы, как Москва и Московская область.

Кл.слова: КРИТИКА

45. Эксперты «ОНФ» представили результаты опроса по первичной медицинской помощи // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 24.

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

46. Алексеев П.

Новые возможности для онкологов / П. Алексеев // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 3.

На лечение онкологических заболеваний Северо-Западному федеральному округу в 2019 г. будет выделено в составе субвенции более 20 млрд руб. Об этом сообщила председатель Федерального фонда ОМС Наталья Стадченко на межрегиональном Координационном совете директоров территориальных фондов ОМС СЗФО в Санкт-Петербурге.

47. Белова В.

Жители Татарстана стали втрое чаще жаловаться на качество медпомощи [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 26 июня

Жители Татарстана в 2019 году стали в три раза чаще жаловаться в страховые медицинские организации. Об этом рассказал вице-президент Всероссийского союза страховщиков, член экспертного совета по законодательству о страховании при Комитете Государственной Думы ФС РФ по финансовому рынку Дмитрий Кузнецов.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

48. Власов В.

Деньги ОМС -- лишь вариант налога / В. Власов // Независимая газета. - 2019. - 19 июня. - С. 8.

Отказ от страховой медицины не решит проблем здравоохранения.

49. Серова И.

Такое не лечится? Татарстанские пациенты уезжают в Чувашию и Башкортостан [Электронный ресурс] / И. Серова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 25 июня

В 2018 году оплата медуслуг, полученных жителями Татарстана в других регионах, выросла более чем на 60%. Как стало известно около 1,6 млрд рублей направит Территориальный фонд обязательного медицинского страхования Республики Татарстан в медучреждения других регионов России в качестве платы за оказанную татарстанцам в 2018 году медпомощь. Жители республики вывезли в 2018 году денег на лечение на 64% больше, чем в 2017 году, и чуть ли не вдвое больше, чем ввезли сюда жители других регионов (831 млн). В татарстанском Минздраве говорят, что больше всего проблем — в сфере офтальмологии, а незначительный входящий поток пациентов «настораживает» и «заставляет задуматься».

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

50. Скворцова: «В ОМС входит 95% всего объема медицинской помощи и всех современных медуслуг» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 26 июня

Почти 95% объема современной медицинской помощи входит в ОМС, то есть предоставляется россиянам, которые застрахованы в системе обязательно медицинского страхования, бесплатно, заявила министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова.

51. Стало известно, во сколько обошлась медпомощь, оказанная татарстанцам в больницах других регионов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 25 июня

Около 1,6 млрд рублей направит Территориальный фонд обязательного медицинского страхования Республики Татарстан в медучреждения других регионов России в качестве платы за оказанную татарстанцам в 2018 году медпомощь.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

52. Решетникова Н.

Код спасения / Н. Решетникова // Российская газета. - 2019. - 25 июня. - С. 8.

Свыше 2,5 тысячи пенсионеров Новосибирска согласились стать участниками уникального проекта. Для этого им лишь надо носить специальные браслеты с QR-кодом - они содержат информацию, которая поможет в экстренных ситуациях спасти жизнь.

53. Серебряков В.

У многих из них нет дома / В. Серебряков // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 4.

Чтобы обеспечить условия для жизни пациентов психоневрологических интернатов (ПНИ) вне этих учреждений, необходимо сначала создать систему проживания для таких людей, в которой им бы оказывали помощь родственники или социальные работники.

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

54. В Карелии смертность почти вдвое превышает рождаемость [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новые известия. - 2019. - 26 июня

Как сообщает Карелиястат, в первые четыре месяца 2019 года в этой северной республике умерло более трех тысяч человек, что почти в два раза превышает число родившихся.

Кл.слова: КРИТИКА

55. В Челнах зарегистрировано 3,5 тыс. наркозависимых – реальная цифра в 10 раз больше [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 27 июня

На учете в наркологическом диспансере Челнов состоит 3531 человек, из них 1881 поставлен диагноз «наркомания». Такие данные 27 июня в мэрии озвучила замглавного врача по медицинской части ГНД Аниса Гаффарова, отметив, что официальные данные серьезно отличаются от реальных показателей.

Кл.слова: РТ

56. Под рубрикой «Цифра дня» // Казанские ведомости. - 2019. - 25 июня. - С. 2. 21,4 млрд рублей будет выделено в 2019 году на реализацию нацпроектов в РТ.

Кл.слова: РТ

ВРАЧЕБНАЯ ЭТИКА И ДЕОНТОЛОГИЯ

57. Роппельт Л.А.

Этико-деонтологические аспекты профессиональной деятельности медсестер / Л. А. Роппельт // Медицинская сестра. - 2019. - № 3. - С. 19--21.

Представлены данные об обязанностях медицинской сестры. Подчеркнуто значение таких элементов этики, как честность, скромность, проявление мужества в чрезвычайных обстоятельствах.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

58. В Удмуртии растет заболеваемость корью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новые известия. - 2019. - 21 июня

Как сообщает пресс-служба управления Роспотребнадзора по Удмуртии, в 2019 году опасным заболеванием переболели уже 10 её жителей, хотя не прошла и половина года. За весь 2018 год наблюдалось всего семь таких больных.

59. Ивойлова посетила Горкинско-Ометьевский лес – новых случаев «мышинной» лихорадки нет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 24 июня

Главный эпидемиолог Минздрава РТ Наталья Ивойлова посетила Горкинско-Ометьевский лес (ГОЛ) и заявила, что никакой эпидемии «мышинной» лихорадки в Казани нет.

Кл.слова: РТ

60. Как не заразиться мышинной лихорадкой // Казанские ведомости. - 2019. - 25 июня. - С. 5.

Территория Татарстана является природным очагом по геморрагической лихорадке с почечным синдромом (ГЛПС). За 5 месяцев с начала года в республике зарегистрировано 76 случаев заболевания ГЛПС (2,04 на 100 тысяч населения), что ниже заболеваемости за аналогичный период 2018 года на 21%. Групповые случаи заражения не зарегистрированы. Специалисты Управления Роспотребнадзора по РТ составили перечень рекомендаций по предупреждению заражения ГЛПС.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

61. Врачи из Нижнекамска призвали школьников не увлекаться «жесткими» диетами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 июня

Врачи в игровой форме рассказали школьникам о главных принципах здорового образа жизни и научили «танцу мытья рук».

Кл.слова: РТ

62. Минздрав РФ выступил против идеи Минфина разрешить продажу алкоголя через интернет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 24 июня

Министерство здравоохранения не поддерживает онлайн-продажу алкоголя, так как это приведет к увеличению его доступности. Об этом заявил заместитель министра здравоохранения России Олег Салагай.

63. Соловьева О.

Из-за алкоголиков страна теряет 5 триллионов рублей / О. Соловьева // Независимая газета. - 2019. - 19 июня. - С. 1, 4.

Численность населения в мире увеличивается с нынешних 7,7 млрд человек до 10 млрд человек к 2050 году, следует из прогноза ООН. В России скорее всего будет наблюдаться обратная ситуация: в лучшем случае к 2050 году население РФ останется прежним – около 147 млн, в худшем – снизится до 124,6 млн человек. Это и немудрено. Около 70% смертей среди российских мужчин трудоспособного возраста связано с алкоголем, напоминают в Минздраве.

64. Щеглов К.

Когда же подвинется курение? / К. Щеглов // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 2.

Вот-вот Министерство здравоохранения РФ должно представить в Правительство РФ доработанную антитабачную концепцию, предусматривающую постепенное снижение доли курящих до 5% к 2050 г. и последующий полный запрет оборота табачной продукции. Соответствующее поручение подписала заместитель председателя Правительства РФ Татьяна Голикова, курирующая в кабинете министров социальные вопросы.

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

65. Баранова О.

Всем, как мне / О. Баранова // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 24.

На совете по стратегическому развитию Президент РФ Владимир Путин провел «инвентаризацию» национальных проектов, которые реализуются в стране уже год. Особое внимание глава государства уделил вопросу неравного доступа компаний к госторгам и потребовал от антимонопольной службы взять под контроль такие закупки и регулярно предоставлять отчеты правительству.

66. Дугин И.

Жить здорово / И. Дугин // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 25.

Прогресс не стоит на месте. Определение медицинского девайса начинает расширяться. Домашние ДНК-тесты, программируемые слуховые аппараты и другие компактные устройства, облегчающие людям ежедневную жизнь, являются лишним доказательством того, как высокотехнологичные компании делают первые шаги на рынке здравоохранения, пишет FierceMedTech.

67. Минздрав подготовил перечень медизделий для использования на дому

при оказании паллиативной помощи // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 26.

68. Ростех продвигает новое мобильное устройство -- электрокардиограф // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 24.

69. Счетная палата рекомендует Минздраву усилить контроль над регистрацией медизделий // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 26.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

70. Баранова О.

Кто на новенького / О. Баранова // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 8--9.

Ситуация на фармрынке не очень хороша, и просвет пока не виден. С этим умозаключением, которое с завидной регулярностью стали высказывать эксперты, согласились уже все игроки рынка. Но смирились ли? Период напряженности, похоже, благотворно действует на все звенья товаропроводящей цепочки: бизнес все чаще говорит не о жесткой конкуренции, а о моделях партнерства. В рамках заседания РАФМ участники рынка попытались разобраться, как розница и производители могут поддерживать друг друга при лонче препаратов. Тема оказалась настолько широка, что спикеры срывались, уходя в своих размышлениях далеко за горизонт. А потому дискуссия выдалась горячей — эксперты откровенно прошли по всем болевым точкам фармбизнеса.

71. Григорьева Е.

Мирный атом / Е. Григорьева // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 12.

В начале апреля на конференции в Высшей школе экономики, посвященной биомедицинским кластерам, генеральный директор АО «Агентство инновационного развития — центр кластерного развития Калужской области» Анатолий Сотников анонсировал создание первой в России ядерной аптеки. По замыслу авторов проекта, он позволит интегрировать в широкую клиническую практику современные технологии ядерной медицины.

72. Депутаты предлагают разрешить доставку рецептурных лекарств, заказанных дистанционно // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 7.

73. Зиганшина И.

БАДы для улучшения работы мозга признаны бесполезными [Электронный ресурс]. / И. Зиганшина. - Электрон. текстовые дан. // Новые известия. - 2019. - 22 июня
Эксперты считают, что доказательств того, что биологически активные добавки улучшают когнитивные способности, не существует, и тратить на них бессмысленно.

74. Иноземцев Г.

Светлое будущее / Г. Иноземцев // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 13.

Ритейлеры обсудили, как долго просуществуют коммерческие аптеки в России.

75. Калиновская Е.

Доехали / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 4--5.

Участники Фармпробега-2019 за восемь дней на восьми автомобилях, семь из которых предоставил концерн Volkswagen, проехали 2,5 тыс. км и посетили восемь регионов. «ФВ»

прошел весь путь вместе с остальными участниками.
Кл.слова: РТ

76. Калиновская Е.

Доктор ПО / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 23.

Программное обеспечение (ПО), несмотря на нематериальную сущность, может стать подспорьем в лечебном процессе, как и любое медицинское изделие. А раз так, то ПО также должно проходить регистрационные процедуры, в том числе клинические испытания. Но каждое ли ПО — медицинское изделие? Надо ли регулировать медицинское ПО отдельным нормативным актом или достаточно ст. 38 ФЗ-323? Ответы на эти вопросы предстоит найти экспертному сообществу и регуляторам.

77. Калиновская Е.

На фармполе замена игрока / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 6.

АФК «Система» одобрила покупку двух фармацевтических активов у Marathon Group. Об этом журналистам сообщил основной владелец и председатель Совета директоров АФК Владимир Евтушенков в кулуарах ПМЭФ-2019. Речь идет о покупке двух заводов — «Синтеза» (Курган) и «Биокома» (Ставрополь). Таким образом «Система» объединит под единым управлением четыре завода, включая «Биннофарм» и недавно приобретенное «Оболenskое». У Marathon Group из фармактивов остаются производитель вакцин «Форт», производитель антисептиков «Бентус Лаборатории» и аптеки «Мега Фарм».

78. Кунгуров Д.

Тянет в магазин / Д. Кунгуров // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 1, 3.

На днях продуктовый ритейлер X5 Retail Group анонсировал совместный проект. В «Пятерочках» будут открыты аптечные пункты выдачи лекарств, которые запускают члены партнерства Iris. С 2020 г. стоит ожидать конкуренции «дверь в дверь» между аптеками в «Магните» и «Пятерочке». Если «Магнит» еще не заявлял об онлайн-торговле ЛП, то акционеры Iris решили заглянуть в будущее. Участники рынка понимают, что, как только доля онлайн-заказов превысит офлайн-покупки, маркетинговые контракты перейдут к интернет-площадкам. А конкурировать с «Магнитом» обычным аптекам во дворах будет сложно. «Пятерочка» и «Перекресток» — единственные площадки, которые дадут возможность выживать в спальных районах крупным аптечным сетям.

79. Минэкономразвития не одобрило проект о принудительном лицензировании // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 7.

80. Рякин С.

В кислоте, да не в обиде / С. Рякин // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 2.

Судебный процесс между российскими фармпроизводителями «Изварино Фарма/Нанофарма Девелопмент» и швейцарской компанией Novartis наверняка займет особое место в практике патентных споров. В отличие от ставшей уже привычной темы вывода дженерика до истечения срока действия исключительных прав оригинатора или получения принудительной лицензии, речь идет об оспаривании патента на препарат, который, как утверждают истцы, был зарегистрирован по ускоренной процедуре воспроизведенного ЛП.

81. Рякин С.

Одна победа / С. Рякин // Фармацевтический вестник. - 2019. - 11 июня (№ 20). - С. 7.

На излете весны в Пензе состоялось событие, значимое не только для города и области, но и в масштабах всей российской фармацевтической отрасли. На заводе «Биосинтез» — предприятии компании Sun Pharma — состоялся торжественный запуск нового участка по производству твердых пероральных лекарственных форм.

ДИЕТОЛОГИЯ. ДИЕТОТЕРАПИЯ

82. Юдина Л.

Еда за копейки / Л. Юдина // Аргументы и факты. - 2019. - 26 июня -- 2 июля (№ 26). - С. 25.

Ученые подсчитали, что каждый пятый человек в мире умирает из-за неправильного питания. А что не так в нашем рационе? Рассказывает директор Национального медицинского исследовательского центра профилактической медицины, главный внештатный специалист-терапевт Минздрава России Оксана Драпкина.

ОНКОЛОГИЯ

83. Арсланова Ф.

Солнце и придает загар, и настораживает / Ф. Арсланова // Ватаным Татарстан. - 2019. - 22 июня. - С. 10. (на тат. яз.)

На «круглом столе», проведенном пресс-центром Минздрава, специалисты говорили о «заболеваниях лета». Как и в других регионах, в Татарстане с каждым годом растет количество больных раком кожи. О профилактике рака кожи рассказала профессор онкологической и радиологической и паллиативной медицины Казанской государственной медицинской академии - Зинаида Афанасьева.

Кл.слова: РТ

84. Найден новый способ лечения рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Газета.ру. - 2019. - 27 июня

Американские ученые заявили, что смогли разработать новый способ лечения онкологических заболеваний.

85. Невинная И.

Шанс на спасение / И. Невинная // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 7.

В последние годы в онкологии произошла без преувеличения революция: появилась новая группа инновационных иммунологических препаратов, которые справляются с формами рака, до сих пор считавшимися неизлечимыми.

86. Онколог назвал находящихся в группе риска по опасным видам рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 23 июня

В число самых опасных онкологических заболеваний входят рак поджелудочной железы, рак печени и рак пищевода. Людей, находящихся в группе риска по этим болезням, перечислил ведущий научный сотрудник НМИЦ онкологии имени Н. Н. Блохина Алексей Котельников.

87. Онколог рассказал, что способствует развитию рака груди [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 28 июня

Развитию рака молочной железы в первую очередь способствует ожирение. Об этом напомнил бывший главный врач 62-й онкологической больницы Москвы Анатолий Махсон.

88. Онкологический рейтинг // Независимая газета. - 2019. - 19 июня. - С. 8.

Первое место Курской области по распространенности злокачественных новообразований по итогам 2018 года связано с ростом выявляемости онкозаболеваний. За последние 10 лет этот показатель увеличился с 2,2 тыс. до 3,3 тыс. случаев на 100 тыс. населения, сообщил главный врач Курского онкологического центра Игорь Киселев.

89. Пимшин А.

Смерть во время лучевой терапии / А. Пимшин // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 3.

По поручению министра здравоохранения РФ Вероники Скворцовой, технические эксперты Росздравнадзора выехали на передвижной лаборатории в Воронеж, где в ходе проведения процедуры в Воронежском областном онкологическом диспансере вышел из строя аппарат лучевой терапии. Произошла трагедия – погибла 51-летняя жительница Воронежа.

ПЕДИАТРИЯ

90. Кацова Г.Б.

Эффективность вакцинации детей против гриппа / Г. Б. Кацова, Л. В. Попова [и др.] // Медицинская сестра. - 2019. - № 3. - С. 33–35.

91. Лескова Н.

Что волнует детских онкологов и гематологов / Н. Лескова // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 5.

Репортаж с состоявшегося в Сочи X конгресса Национального общества детских онкологов и гематологов.

92. Очередь длиной в три месяца // Республика Татарстан. - 2019. - 25 июня. - С. 5.

Жительница Набережных Челнов пишет о том, что в конце мая невролог дал направление ее ребёнку на общий массаж. Когда читательница пришла в Детскую городскую поликлинику №3, чтобы записаться, ее внесли в какой то «журнал очереди» и сообщили, что перезвонят через три месяца. Как же так? -- возмущается читательница. Ведь за три месяца со здоровьем ребёнка может случиться всё что угодно...

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

93. Жукова А.

Здравоохранение Урала: сегодня и завтра / А. Жукова // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 2.

В Екатеринбурге открылась масштабная международная выставка-форум. Посетителям представляется уникальная возможность пройти скрининговое обследование в Центре здоровья. Желающие смогут проверить состояние сердца, сосудов и органов дыхания, сдать анализ крови на сахар и холестерин. Важная тема выставки – ранняя диагностика онкозаболеваний. Можно бесплатно сдать анализ крови на онкомаркеры по выявлению рака яичников и предстательной железы.

94. Зиновьева А.

Очереди к врачам — ситуация привычная [Электронный ресурс] / А. Зиновьева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 27 июня

Отзвенел очередной праздник «МК», посвященный 100-летию газеты, на этот раз – в городском парке «Сокольники». Очереди к врачам на площадке «МК-Доктор» занимали за час до ее открытия. И доктора работали, как говорится, не покладая рук.

95. Щеглов К.

В парки за здоровьем / К. Щеглов // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21).

- С. 1.

Пройти практически весь набор обследований первого этапа диспансеризации и выявить признаки неинфекционных заболеваний или факторы риска их развития могут теперь москвичи в более чем 40 парках столицы. В течение всего лета здесь будут работать павильоны «Здоровая Москва», где опытные врачи проверят здоровье всей семьи, совместив посещение доктора с отдыхом.

РЕАНИМАТОЛОГИЯ И ИНТЕНСИВНАЯ ТЕРАПИЯ

96. Алексеева Е.

В реанимации больному нужна поддержка близких / Е. Алексеева // Независимая газета. - 2019. - 19 июня. - С. 8.

Совет Федерации одобрил закон, дающий право родственникам посещать пациентов в отделениях интенсивной терапии или реанимации. Справедливости ради, главные врачи из гуманистов и раньше разрешали такие посещения. Теперь все они будут обязаны делать это по закону.

ИММУНОЛОГИЯ

97. Лория Е.

«Черную оспу могут использовать как биооружие» / Е. Лория // Известия. - 2019. - 18 июня. - С. 5.

Почему черная оспа, которую считают побежденной, может быть использована как биологическое оружие? Нужна ли нам прививка БЦЖ, не защищающая от заражения туберкулезом? От каких болезней надо вакцинироваться пожилым людям, и от чего нет прививок, но они крайне необходимы человечеству? На эти и другие вопросы отвечает исполнительный вице-президент международной компании MSD, директор по программам защиты здоровья Джули Гербердинг.

98. Платонова Т.А.

Национальный календарь профилактических прививок: качество исполнения и определяющие факторы / Т. А. Платонова, А. А. Голубкова [и др.] // Эпидемиология и вакцинопрофилактика. - 2019. - № 2. - С. 97--103.

Оценена полнота и своевременность вакцинации детей в условиях амбулаторно-поликлинического учреждения и выявлены факторы, влияющие на приверженность прививкам родителей и медицинских сотрудников.

99. Фельдблюм И.В.

Риск-менеджмент в сфере вакцинопрофилактики как одно из направлений обеспечения эпидемиологической и биологической безопасности / И. В. Фельдблюм // Эпидемиология и вакцинопрофилактика. - 2018. - № 5. - С. 25--30.

Представлены базовые положения управления рисками вакцинопрофилактики на популяционном уровне. Научно обоснована необходимость перехода от оценки эффективности массовой вакцинопрофилактики по показателям заболеваемости к управлению потенциальными рисками вакцинопрофилактики.

СПИД

100. Базыкина Е.А.

Эпидемиологический надзор за ВИЧ-инфекцией среди доноров компонентов крови, медицинских работников в Дальневосточном регионе (2008--2017 гг.) / Е. А. Базыкина, В. Б. Туркутюков, О. Е. Троценко // Эпидемиология и вакцинопрофилактика. - 2019. - № 2. - С. 89--96.

Представлены данные сравнительного анализа выявляемости ВИЧ-инфекции среди

доноров, медицинских работников и населения Дальневосточного федерального округа (ДФО).

101. Главврач иркутского Центра СПИД рассказала о ситуации с ВИЧ-диссидентством [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 24 июня

Главный врач Иркутского областного центра по профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными заболеваниями Юлия Плотникова в рамках совместного проекта «Эпидемия» RT и журналиста, директора фонда «СПИД.Центр» Антона Красовского рассказала о ситуации с ВИЧ-диссидентством в России.

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

102. Исаева Л.

Команда казанских врачей из РКБ вошла в топ-10 лучших отделений сосудистой и рентгенэндоваскулярной хирургии / Л. Исаева // Комсомольская правда. - 2019. - 28 июня. - С. 8.

В Санкт-Петербурге прошла XXXV Международная конференция Российского общества ангиологов и сосудистых хирургов «Внедрение высоких технологий в сосудистую хирургию и флебологию». Во время нее был опубликован ежегодный рейтинг лучших отделений России, занимающихся сосудистой и рентгенэндоваскулярной хирургией. Согласно ему команда казанских врачей из РКБ вошла в топ-10. Они выполнили более 1 000 реконструктивных операций и в итоге заняли десятое место из 173 отделений.

Кл.слова: РТ

103. Пичугина Е.

Половина россиян старшего возраста страдает гипертонией. [Электронный ресурс] / Е. Пичугина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 26 июня

Артериальной гипертонией страдает каждый пятый россиянин. А после 50 лет — каждый второй. От гипертонии избавиться полностью нельзя, но контролировать свое давление нужно обязательно, иначе велик риск инсульта и ишемической болезни сердца, смертельно опасных недугов. На вопросы читателей отвечает заведующая кардиологическим отделением ГКБ №17 Наталья Михайловна Волошина.

ГЕМАТОЛОГИЯ

104. Буш Е.

Призрак гемотрансфузии / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 4.

В канун векового юбилея процедуры переливания донорской крови приходится констатировать парадоксальный факт: статус-кво гемотрансфузии как метода лечения в Российской Федерации надлежащим образом не определен. Именно так характеризует ситуацию заведующий кафедрой трансфузиологии Национального медико-хирургического центра им. Н.И.Пирогова, доктор медицинских наук, профессор Евгений Жибурт.

105. В России будет ужесточен контроль качества донорской крови [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 28 июня

В России будет ужесточен контроль качества донорской крови, в том числе за счет проверки ее компонентов во всех случаях донации. Соответствующее постановление подписал Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев.

ЗАБОЛЕВАНИЯ ДЫХАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ

106. Львова Е.

Чтобы вдох был в радость / Е. Львова // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 1.

Всемирному дню борьбы с бронхиальной астмой была посвящена состоявшаяся в Москве встреча со специалистами. На ней шла речь о том, насколько непредсказуема и тяжела жизнь пациентов, страдающих этим заболеванием.

ДЕРМАТОЛОГИЯ. ВЕНЕРОЛОГИЯ

107. В Нижнекамске пациентам Школы здоровья рассказали об опасностях лечения псориаза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 23 июня

В Нижнекамске открылась Школа здоровья для пациентов, которые живут с диагнозом «псориаз». В 2019 году данное заболевание было диагностировано у 200 нижекамцев, сообщает пресс-служба Нижнекамского района.

Кл.слова: РТ

НЕФРОЛОГИЯ

108. Денисов И.

Хроническая болезнь почек в общей врачебной практике / И. Денисов // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 8, 9.

Клинические рекомендации.

РЕВМАТОЛОГИЯ

109. Зиновьева А.

Артрит на фоне псориаза: что делать [Электронный ресурс] / А. Зиновьева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 20 июня

Летом обостряются практически все болезни: солнце — известный провокатор. В первую очередь это касается кожи (в частности, псориаза) и суставов (знакомых многим артритов). И если вовремя не обратить внимание на высыпания на коже, на боли в суставах, разовьется псориатический артрит — заболевание тяжелое, практически неизлечимое. Но беда таких пациентов еще и в том, что до сих пор эта патология в протоколах Минздрава квалифицируется как «артропатический псориаз», и фонд ОМС «признает» только его. И только в этом случае врачи имеют право давать пациенту инвалидность, что означает — бесплатные эффективные лекарства

НЕВРОПАТОЛОГИЯ

110. Белова В.

Минздрав РТ назвал три самых распространенных психических заболевания среди взрослых [Электронный ресурс] / Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 21 июня

Самыми распространенными психическими заболеваниями среди взрослого населения Татарстана стали расстройства непсихотического характера — невротические личностные расстройства и заболевания, которые протекают без психоза. На втором по распространенности месте стоят психозы, а на третьем — шизофрения.

Кл.слова: РТ

111. В клинике КФУ открылся Кабинет памяти [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татр-информ». - 2019. - 27 июня

В университетской клинике КФУ открылся Кабинет памяти. Прием в данном кабинете ведет врач-невролог Ильшат Хайруллин. В рамках приема он проводит оценку памяти и других когнитивных функций пациентов.

Кл.слова: РТ

112. В Минздраве РТ озвучили главную проблему со здоровьем современных людей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 21 июня

Первый заместитель министра здравоохранения РТ Альмир Абашев заявил, что бичом нашего времени является стресс и связано это в первую очередь с изменением течения жизни людей.

Кл.слова: РТ

113. Штраус О.

Микроб против стресса / О. Штраус // Российская газета. - 2019. - 28 июня. - С. 7.

Стресс, человек, генетика... Об этом шла речь на XXVI Международной конференции по нейронаукам и биологической психиатрии «Стресс и поведение». Как скорректировать последствия стресса? Как справиться с экзаменационной и предстартовой лихорадкой, так хорошо знакомой абитуриентам и спортсменам? И как тут могут помочь «правильные» микробы? Об этом беседа с директором Института экспериментальной медицины профессором РАН Александром Дмитриевым и членом-корреспондентом РАН, заведующим отделом молекулярной микробиологии этого института Александром Суворовым.

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

114. Толина Е.

Заслон для чикунгуни / Е. Толина // Российская газета. - 2019. - 28 июня. - С. 7.

Число выявленных при пересечении границы России инфекционных больных за последние пять лет выросло втрое. По словам руководителя Роспотребнадзора, Главного государственного санитарного врача РФ Анны Поповой, это связано как с ростом качества диагностики, так и нарастающей эпидемиологической напряженностью в мире.

115. Харченко Е.П.

Три уровня прогнозирования штаммов вируса гриппа / Е. П. Харченко // Эпидемиология и вакцинопрофилактика. - 2019. - № 2. - С. 4--17.

Представлены результаты анализа возможностей биоинформативного подхода к прогнозированию изменений вирусов гриппа на трех уровнях применительно к подтипам H1N1 и H3N2.

ХИРУРГИЯ

116. Врачи спасли ребенка, у которого 6 дней не билось сердце [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Газета.ру. - 2019. - 27 июня

Китайские врачи спасли девочку, сердце которой не билось в течение шести дней.

117. Тюменские хирурги удалили 15-килограммовую опухоль мужчине [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 26 июня

В Тюмени хирурги прооперировали мужчину с 15-килограммовой опухолью брюшной полости, который не подозревал о существовании у себя новообразования.

118. Цыганкова С.

Дай пять! / С. Цыганкова // Российская газета. - 2019. - 28 июня. - С. 7.

НАРКОЛОГИЯ

119. Бондарь Ю.

Пациенты поневоле / Ю. Бондарь // Российская газета. - 2019. - 28 июня. - С. 11.

Министерство юстиции РФ приступило к разработке нового законопроекта, позволяющего контролировать лечение от наркомании осужденных за уголовные преступления.

120. В ИА «Татар-информ» состоится пресс-конференция по Международному дню борьбы с наркоманией [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 июня

25 июня, в 10.00 в ИА «Татар-информ» состоится пресс-конференция, посвященная Международному дню борьбы со злоупотреблением наркотическими средствами и их незаконным оборотом.

Кл.слова: РТ

121. Горбачева А.

Роковые три грамма / А. Горбачева // Независимая газета. - 2019. - 19 июня. -

С. 8.

Госдума намерена реформировать антинаркотическое законодательство.

122. Зайнулина Э.

Родители часто не замечают, что дети употребляют наркотики / Э. Зайнулина // Казанские ведомости. - 2019. - 26 июня. - С. 3.

26 июня отмечается Международный день борьбы с наркоманией и незаконным оборотом наркотических средств. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказали начальник Управления по контролю за оборотом наркотиков Министерства внутренних дел по РТ Вадим Костюнин, заместитель главного врача Республиканского наркологического диспансера по детской наркологии, главный детский психиатр-нарколог Минздрава РТ Степан Криницкий.

Кл.слова: РТ

123. Минздрав: число находящихся на учёте наркоманов за год снизилось на 8% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РТ на русском. - 2019. - 26 июня

Число наркоманов, находящихся на медицинском учёте в России, за год сократилось на 8%.

124. Названы самые наркозависимые регионы России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 24 июня

«Трезвая Россия» назвала регионы с самым высоким уровнем наркомании. Лидерами антирейтинга стали Подмосковье, Челябинская область и Хакасия.

125. Психиатр рассказала о зависимостях москвичей – кофемании и трудовоголизма [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 26 июня

Главные пристрастия жителей Москвы – кофемания и трудовойлизм. Об этом рассказала психиатр-нарколог Московского научно-практического центра наркологии столичного департамента здравоохранения Юлия Шевцова.

ГЕРОНТОЛОГИЯ

126. Невинная И.

От бедра / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 21--25 июня

В рамках федерального проекта «Старшее поколение» российские геронтологи разработали программу профилактики падений и переломов у людей старше 65 лет. Ученые и эксперты дали «РГ» разъяснения по программе.

СУДЕБНАЯ МЕДИЦИНА

127. Борта Ю.

Вскрытие покажет / Ю. Борта // Аргументы и факты. - 2019. - 26 июня -- 2 июля (№ 26). - С. 27.

По официальным данным Минздрава, расхождения диагнозов – посмертного клинического и выставленного на вскрытии (патологоанатомического) выявлены в 4,8% случаев. Если учесть что всего вскрытий провели 468 990, то с неустановленным диагнозом основного заболевания в 2018 г. умерли 22 493 человека. В реальности цифры гораздо выше. Об этом в интервью рассказывает президент Российского общества патологоанатомов член-корреспондент РАН Лев Кактурский.

128. Франк Г.

Формулировка патологоанатомического диагноза при cerebroваскулярных болезнях / Г. Франк // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 9.

Клинические рекомендации (Окончание. Начало в № 18 от 15.05.2019).

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

129. Аленькина Е.

Традиции прошлого -- стабильность настоящего, успех будущего / Е. Аленькина // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 6.

Саратовскому государственному медицинскому университету им. В.И.Разумовского – 110 лет.

130. В Нижнекамске завершился первый год обучения медицинскому массажу для «особенных» студентов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 20019. - 28 июня

В Нижнекамском медицинском колледже завершился первый год обучения по специальности «Медицинский массаж» для лиц с ограниченными возможностями здоровья по зрению.

Кл.слова: РТ

131. Казарян Р.

Кластер доказал жизнеспособность / Р. Казарян // Медицинская газета. - 2019. - 5 июня (№ 21). - С. 12.

Заметка с заседания Координационного совета научно-образовательного медицинского кластера Северо-Кавказского федерального округа – «Северо-Кавказский», прошедшего в стенах Ставропольского государственного медицинского университета.

АВТОМАТИЗАЦИЯ И КОМПЬЮТЕРИЗАЦИЯ В МЕДИЦИНЕ

132. Кунгуров Д.

Автоматизация ценообразования / Д. Кунгуров // Фармацевтический вестник. -

Несмотря на большое число игроков, у аптечной розницы недостаточно автоматизировано ценообразование, считают участники рынка. Наиболее остро потребность в высоких технологиях почувствовали сети, насчитывающие более тысячи точек продаж. На прошедшем SAS Forum Russia 2019 представитель ГК «Эркафарм» поделилась опытом повышения эффективности за счет пилотного проекта по автоматизации.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

133. Невинная И.

Полис в телефоне / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 25 июня. - С. 5.

Каких врачей посещал, какие обследования и лечебные процедуры проходил и сколько все это стоило, - такая информация, даже если человек лечился в медучреждениях в разных регионах, скоро будет доступна на портале госуслуг в личном кабинете. Более того, благодаря такой базе данных, можно будет легко увидеть назначения и процедуры, которых человек в действительности не получал, и пожаловаться на приписки. Какие еще преимущества мы получим благодаря цифровым технологиям, на которые переходит обязательное медицинское страхование? На вопросы ответила председатель Фонда ОМС Наталья Стадченко.

ОРГАНИЗАЦИЯ МЕДСЕСТРИНСКОЙ ПОМОЩИ

134. Стрельченко О.В.

Совершенствование сестринской деятельности на основе инновационных медицинских технологий / О. В. Стрельченко, Е. Ю. Орлова, В. М. Чернышев // Медицинская сестра. - 2019. - № 3. - С. 16--19.

Представлены сведения о мерах по совершенствованию сестринского процесса, упорядочению учета лекарственных средств и экономному их использованию, что позволило высвободить время медсестер и обеспечить продление срока эксплуатации аппаратуры.